

Fecha: 09-12-2024
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C
 Tipo: Noticia general
 Título: I. Nacional: Descontarán días a profesores en paro, quienes buscan reunión con Desbordes

Pág.: 7
 Cm2: 587,4
 VPE: \$ 7.716.296

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

DIERK GOTSCHLICH

Un tenso fin de año vive la comunidad del Instituto Nacional (IN), liceo que en la última década ha estado marcado por episodios de violencia causada por encapuchados o los denominados "overoles blancos", lo que ha llevado a una constante pérdida de clases para el resto de los alumnos.

A ello se suman los paros de la Asamblea Gremial de Profesores del establecimiento, que actualmente se encuentra en un estado de "alerta", luego que cinco de sus integrantes fueran notificados por la Dirección de Educación Municipal (DEM) de Santiago que están "sujetos a sumario administrativo".

Los docentes paralizaron sus funciones entre el miércoles y viernes de la semana antepasada, lo que completó 35 jornadas de clases con suspensiones por paros, el actuar de encapuchados o tomas estudiantiles este año. Aquello representa alrededor del 20% de las clases que debían haber tenido en 2024. Según expuso la DEM, la pérdida de clases se debe "tanto a situaciones de violencia que han obligado a suspender clases como a paralizaciones docentes".

Remuneraciones y recuperación de clases

Aunque la asamblea de profesores levantó su paralización, se mantiene la tensión por la recuperación de las horas —que según la DEM se extenderá hasta enero—, junto con que se realizará un descuento a sus remuneraciones.

De acuerdo con integrantes de la comunidad, se les notificó que les descontarán los tres días en que no hicieron clases, ya que no correspondía a una huelga legal.

Algunos docentes tampoco estarían dispuestos a extender las clases hasta el verano, por lo que se han realizado distintas instancias de recuperación, aunque no exentas de problemas.

Apoderados critican que les han avisado sobre las horas que

Tenso fin de año para el liceo de Santiago, afectado por la violencia y suspensiones de clases

I. Nacional: Descontarán días a profesores en paro, quienes buscan reunión con Desbordes

Docentes denuncian "persecución arbitraria" por parte de salientes encargados de Dirección de Educación Municipal.



RECUPERACIÓN.— La Dirección de Educación Municipal planteó que se extenderán las clases hasta enero, producto de las suspensiones por hechos de violencia y paros, aunque ya se han realizado horas extras para recuperar.

se recuperan con poca anticipación. Por ejemplo, el martes a las 10:30 horas se envió un correo a los padres informando que ese mismo día recuperarían clases de Historia y Lenguaje dos tercios medios, en el bloque de entre las 14:10 y 15:30 horas.

"Recuperan clases, pero llega el correo el mismo día. Es súper mala la gestión de la dirección",

cuestiona un padre, que añade que "hay cabros que solo comieron un pan en la mañana, porque después se supone que llegan a almorzar a la casa. Deberían avisar, al menos, unos días antes para que la gente se prepare".

Otro apoderado denuncia que aquellas horas extras se han empezado a gestionar solo después de que salió en la prensa todo el

tiempo que han perdido de clases, y que existe un "malestar general" en la comunidad.

Critican al sostenedor

Los profesores están buscando reunirse con el nuevo alcalde de Santiago, Mario Desbordes.

Tras asumir su cargo, el edil aseguró sentir "una enorme res-



PROTESTA.— El Colegio de Profesores participó de la convocatoria de los docentes del Instituto Nacional esta semana.

pensabilidad de devolver a la educación pública de la comuna al sitio que jamás debió perder", y que "todos los centros educacionales de Santiago deben ser esos lugares motores de movilidad social".

Previo a ello, luego de ser electo, fue criticado por el Colegio de Profesores por sus dichos sobre que "el alumno que tira una molotov, que se pone un overol blanco, ese ya no es un alumno problemático, es un delincuente, y habrá querellas".

El gremio docente también se involucró la semana pasada en la movilización de los profesores del IN y sus representantes asistieron a la protesta en el frontis del liceo, en la cual acusaron que existía una "ley mordaza" por parte de la DEM.

El presidente del profesorado,

Mario Aguilar, considera que "siempre hemos recibido amenazas y presiones que hacen los empleadores, sean de izquierda o de derecha, y aquí ha quedado demostrado: va saliendo un empleador de izquierda que ha sido represivo y con prácticas antisindicales, como se da en este caso. Y llega otro, que también llega con un discurso represivo".

Al respecto, dice que "sugeriría a las nuevas autoridades que busquen dialogar y no sigan el camino errado y absolutamente condenable que siguió la DEM" anterior.

El dirigente opina que el sumario administrativo es "inusitado, por haber dado una opinión, por haber manifestado los delegados gremiales el sentir de la asamblea de docentes, ahora se les persigue y se les castiga".